

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctmos. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. á los suscritores del trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

## ADVERTENCIA.

A fin de dar lugar á nuestros operarios para que puedan tomar parte en las diversiones de hoy, martes de carnaval, siguiendo la costumbre establecida por nuestros colegas, mañana no publicaremos número.

## LA PAZ DE MURCIA.

Mañana en el tren correo sale de esta ciudad para Granada, nuestro querido amigo y distinguido paisano D. Francisco Bermudez de Cañas, canónigo del Colegio del Sacro monte, que vino con el objeto de hacer oposicion á la magistral vacante en esta Catedral. Vaya en buen hora á añadir nuevos y fecundos laureles á la corona del genio que ciñe sus sienes, ya que sus paisanos no han podido ofrecerle otra que el infecundo de su admiracion á su brillante talento y eminentes dotes.

Murcia toda que le ha mostrado su cariño y le ha dado claras pruebas de su simpatía durante su estancia en ella, cuyo recuerdo guardará siempre con satisfaccion, y ha sabido apreciar el mérito de sus brillantes ejercicios; al perder

## FOLLETIN.

## REVISTA TEATRAL.

Hoy cierra sus puertas nuestro coliseo por finalizar la primera temporada, en la cual, inclusa la de esta noche, se nos han dado 114 representaciones con 101 obras, entre dramas, comedias y piezas, y además algunos sainetes: por esto y por los datos estadísticos que hemos formado, que van al final, se verá que la compañía no se ha descuidado, que ha tenido por precision muy poco descanso, especialmente en los primeros meses de funcionar, en que tuvo que estudiar más por razon de no haber trabajado antes juntos sus individuos y por la misma causa no tener repertorio comun.

Las espresadas circunstancias, hijas de la necesidad que tienen las compañías que actúan en teatros como el de los Infantes, donde el público no se renueva, de variar diariamente de funciones, son motivo para que en la ejecucion de estas se adolezca de mil faltas que hay por precision que dispensar, pues apenas han tenido tiempo los actores de mal leer su papel cuando se les manda ensayar, y aun no se ha hecho esto una ó dos veces á lo más, cuando la

la esperanza que acariciaba de tenerle en su seno, al perderla, ha sentido amarga pena.

Sírvale esta manifestacion, que es el eco de la opinion pública, de lenitivo al pesar que debe sentir al separarse de su patria, su familia, y sus amigos y de afectuosa despedida de estos.

Una comision de nuestro excelentísimo ayuntamiento, después de la sesion del viernes último, se acercó á suplicarle en nombre de aquella corporacion aceptase el encargo de predicar en la funcion votiva de su patron San Patricio, que ha de verificarse en nuestra Catedral el 17 del corriente. Nuestro amigo, después de manifestar su profunda gratitud á aquella corporacion por tan señalada honra, se escusó de aceptarla con delicados pretestos. Comprendemos que tuviera otros motivos para obrar así; y ha hecho bien.

Leemos en el «Eco de Cartagena»:

«Desgracias. A las dos de la madrugada de ayer, en ocasion de estar cuatro albañiles limpiando un depósito de aguas sucias en una casa de la subida de San Diego que dá á la calle de Saura, uno

obra se pone en escena.

Atendidas estas razones y la del corto personal de que las compañías se componen, ¿se puede ser severos al juzgarlas? Rogelio cree que nó y así lo espresó en el exordio de su primera revista: criticar con rigidez, por mas que esto se haga con imparcialidad, debe ser en el caso de que el censurado no tenga escusa alguna atendible.

En cambio ¿no es muy digno de elogio, que á pesar de que la mayor parte de las circunstancias son desfavorables para el buen éxito de las funciones, se nos hayan dado muchas de ellas completamente acabadas? Así ha sucedido con *Un banquero*, *Dalila*, *Bienaventurados los que lloran*, *Dulces cadenas*, *Oros, copas, espadas y bastos*, *La casa de campo*, *Mujer gazmoña y marido infiel*, y otras que por la brevedad omitimos.

Creemos, que de la compañía que hoy se despidе conservará buenos recuerdos el público, y muy particularmente de sus partes principales: su director D. José Calvo, aunque no tuviera la atandible circunstancia de ser paisano nuestro, bastaria para no olvidarle su acrisolada reputacion artistica bien demostrada en el Colon de *Isabel la Católica* y en el D. Lucas de *Entre bobos anda el juego*. El primer actor D. Rafael Calvo, jóven in-

de ellos que estaba dentro de dicho pozo quedó asfixiado. Al notarlo los compañeros, se arrió uno para socorrerlo y antes de conseguirlo quedó igualmente trastornado, por lo que otros de ellos, el tercero, lanzóse en socorro de los dos primeros, teniendo tambien la desgracia de asfixiarse al bajar. En vista de tan apurado trance el cuarto que quedaba fuera gritó en la calle pidiendo socorro, é inmediatamente acudió el sereno del noveno cuartel, el cual á su vez tocó el pito reuniéndose los serenitos sétimo, octavo, décimo y undécimo.

Al llegar estos, obligaron al que pidió socorro á que bajase auxiliado por ellos á socorrer á sus compañeros, animándole con las promesas de que si no lo lograba, todos sucumbirian antes de dejarlo perecer. Animado aquel por tan noble proceder, lanzóse al depósito teniendo la suerte de poder amarrar á sus desgraciados compañeros que fueron salidos por dichos serenitos, así como tambien lo fué el mismo que después de sujetar á aquellos quedó igualmente trastornado.

En estos momentos el cabo de vigilancia nocturna, D. Diego Ortiz

teligente en la direccion de escena y no menos como primer actor, á mas de entusiasta por el arte, no puede ser olvidado por los que le han aplaudido entusiasmados en el Peñalver de *Un banquero*; el Antonio Perez de *Herir en la sombra*, el alcalde de *El alcalde de Zalamea*, Marsilla en *Los amantes de Teruel*, Sullivan, Alfredo en *El tejado de vidrio*, y otros muchísimos que podriamos citar y que ascienden á la mayor parte de las obras en que ha trabajado. La primera actriz doña Rita Revilla, no se puede negar que ha satisfecho completamente en la *Marta de Marta la piadosa*, *Ursula de Mujer-gazmoña y marido infiel*, *Leonora de Dalila*, *Clara de Oros, copas, espadas y bastos*, *Carolina de La casa de campo*, *Clara de La bola de nieve* y otros papeles que de este género ha interpretado con mucha inteligencia. D. Enrique Martinez, primer actor del género cómico, incansable en extremo, y á quien hemos visto hacer hastapapeles que no le correspondian, como el marqués en *Bienaventurados los que lloran*, y esto con bastante acierto; dotado de gran habilidad para caracterizar y de bastante gracia en el decir, no dudamos que deja tambien grata memoria. D. Ricardo Calvo, galán jóven que empieza ahora, á pesar de esto, gracias á las buenas disposi-

persónose en el sitio de la catástrofe, y tomó las providencias necesarias para el socorro de aquellos infelices, dos de los cuales fueron conducidos al Hospital de Caridad; y uno de ellos, segun hemos oído, fué mandado sacramentar en el acto.

Tambien se personó en dicho sitio el Sr. Teniente de alcalde don Pedro Subillaga dictando las órdenes oportunas para el socorro de los enfermos.

El laudable proceder de los serenitos indicados y los caritativos sentimientos que demostraron tanto ellos, como su gefe el activo y celoso Sr. Ortiz en el hecho que acabamos de relatar, es una prueba mas de las muchísimas que tienen dadas, de que son dignos por todos conceptos de la estimacion pública y del merecido renombre de que goza el cuerpo de vigilancia nocturna.

Por la contaduría de fondos del presupuesto provincial, se ha hecho la siguiente distribucion para el mes de marzo:

2.917 escudos 792 milésimas para gastos obligatorios de administracion provincial; 433 escudos para servicios generales; 5 para

ciones que le adornan, nos ha demostrado que es fácil llegue á ser uno de los buenos primeros actores. La Srta. doña Eloisa Baena, dama jóven, no ha dejado de tener obras en cuya interpretacion ha estado muy feliz, como el Sabino de *La Familia*, Cecilia en *Un banquero*, y otras. La Srta. doña Rafaela García, segunda dama y dama jóven, aunque ha trabajado poco y esto en su mayoría ha sido en piezas, sin embargo en *Dulces cadenas*, *Los amantes de Teruel*, *La paz de la Aldea* y *Entre bobos anda el juego* nos ha dado muestras de que ha de ser una actriz bastante aceptable en cuanto tenga un poco mas libertad y confianza. D. Ricardo Liron, el cual se puede decir empieza ahora su carrera, ofrece ser un buen barba y el público le ha recibido con bastante agrado, especialmente en *La escala de la vida* y otras de este género. En el cuadro coreográfico hemos tenido á doña Catalina Martinez y en su abono es bastante decir que siendo ya conocida de otras temporadas, el público la aceptó con agrado en esta, prueba de la estima en que la tiene.

A todos les deseamos buenos ajustes y no sentiriamos volver á ver algunos en nuestra escena.

Damos fin á nuestra tarea con el cuadro estadístico de las 114 funcio-

obras públicas de carácter obligatorio; 83 con 333 para cargas; 1,661 con 498 para instrucción pública; 8,157 con 454 para beneficencia; 2,336 para imprevistos; 566 para gastos voluntarios de carreteras; 497 para otros gastos, cuyas cantidades forman un total general de 16,691 escudos 477 milésimas.

El Aragónés que tanto acierta en los pronósticos de sus calendarios, nos ha remitido el siguiente vaticinio que publicamos con gusto; llamando sobre él la atención de nuestros lectores.

«El pronóstico que inserto en mi calendario en el cuarto creciente del 13 de marzo dice así:

«Este cuarto y el que sigue transmitirán su grande influencia á los cuartos siguientes hasta el 18 de abril inclusive. La llamo grande por las intensas lluvias acompañadas de truenos y exalaciones, por los vientos huracanados y porque su acción se extenderá á toda la mitad Occidental de la Europa.»

Es tanta la confianza que tengo, de que ese tan explícito pronóstico se ha de cumplir, que me atrevo de nuevo á llamar sobre él la atención de mis lectores.

Al pronosticar que esas grandes lluvias se extenderán á toda la mitad Occidental de la Europa, no pretendo con ello dar importancia á mi pronóstico; estoy en la persuasión, de que esas lluvias no han de ser parciales, ni limitadas á una sola nación. Todavía más: creo imposible, que esas lluvias tengan lugar en España, sin

nes dadas por la compañía desde el sábado 13 de octubre de 1866 en que abrió sus puertas nuestro coliseo, hasta hoy martes de carnaval de 1867.

DRAMAS.

Estrenados en esta temporada.

En 5 actos: Misterios de la calle de Toledo (puesto en escena dos veces), Un banquero (4 id.).—En 4: La Paz de la Aldea (2 id.).—En 3: Herir en la sombra (2 id.), El Alcalde de Zalamea (2 id.), En brazos de la muerte (2 id.).—Total de dramas estrenados 6 y con ellos se han dado 14 representaciones.

En otras temporadas.

En 7 actos: D. Juan Tenorio.—En 6 y prólogo: Los pobres de Madrid.—En 6: Isabel la Católica.—En 5: Pablo el Marino, Juan Diente (3 veces), D. Alvaro ó la fuerza del Sino, Pedro el negro, Mateo ó la hija del Espagnoletto (2 veces), El Castillo de San Alberto.—En 4: El Zapatero y el Rey, Los amantes de Teruel, Ricardo Darlington.—En 3: El Toison roto, Sancho García, La Huérfana de Bruselas, Los hijos de Eduardo, Un desafío ó dos horas de favor, Lanuza, El Patriarca del Turia.—En 3 dividido en 6 cuadros: Dalila (2 veces).—Total de dramas 20 y con ellos se han dado 24 representaciones.

que se verifiquen por lo menos en Francia y Cerdeña.

¿Y cómo dar á mis lectores una idea de la intensidad de esas lluvias?

No me sería muy difícil si poseyera observaciones pluviométricas de todas las provincias de España; sin embargo creo poder asegurar, que la cantidad de agua, dentro de los cuartos de luna que espresa mi pronóstico, no bajará en climas como el de Madrid y Zaragoza de 90 milímetros, elevándose esa cantidad en algunos puntos de Francia y de Cerdeña á 130 ó 140 milímetros.

Segun la cuenta del pasado enero de la Casa de Espósitos y Maternidad de esta ciudad, tenia una existencia del mes anterior de 2,284 escudos 452 milésimas.

En igual período satisfizo por personal 787 con 746 y por material 590 con 923, lo que forma un total de 1,378 con 669, quedando en caja un sobrante para el siguiente mes de 905 con 783.

GACETILLA.

LLUVIAS Y NIEVES. Estas nos han venido favoreciendo desde el sábado de lo cual están muy contentos los labradores del campo que desconfiaban ya de verlo regado. Especialmente desde la noche del sábado hasta la del domingo, es decir por espacio de veinte y cuatro horas, no cesó de llover, y esto sirvió mucho para deshacer la nieve que abundantemente blanqueó toda nuestra ciudad y sus alrededores en la madrugada y mañana del domingo. Tenemos noticia de que esto ha sido muy ge-

COMEDIAS.

Estrenadas en esta temporada.

En 4 actos: Bienaventurados los que lloran (6 veces).—En 3: El Abogado de pobres (2 id.), La familia (3 id.), Dulces cadenas (2 id.), Otro gallo le cantara, Marta la Piadosa (2 id.), El bien perdido (2 id.), Oros, copas, espadas y bastos (4 id.), Batalla de diablos, de magia, (14 id.).—En 2: Negocio, amor y deseo.—Total de comedias estrenadas 10 y de representaciones dadas con ellas 37.

Hechas en otras temporadas.

En 4 actos divididos en 7 cuadros: La Novela de la vida.—En 4 y prólogo: El hijo natural (2 veces).—En 4: El hombre de mundo, Entre bobos anda el juego (2 id.), El Tejado de vidrio.—En 3: Los soldados de plomo, El Médico á palos (2 id.), La Cruz del matrimonio, Física experimental, La bola de nieve, Súllivan (3 id.), Los tres enemigos del alma (2 id.), Las pesquisas de Patrio (2 id.), La escala de la vida, Las memorias del diablo (2 id.), La rosa y el pensamiento, El tanto por ciento, El Peluquero de su alteza, Mujer gazmoña y marido infiel (2 id.); Por él y por mí, Este cuarto se alquila, Hija y madre, El primo y el relicario.—En 2: Los Pavos reales (3 id.), El preceptor y su mujer (2 idem), El memorialista (2 id.).—Total de comedias 25 y de representa-

neral en la provincia y fuera de ella.

En cambio de la alegría experimentada por los que su fortuna dependía de tan oportuno como deseado riego, hemos tenido otros no muy contentos: el empresario del teatro tuvo que suspender las funciones del sábado y domingo, en cuya última confiaba tener algunas utilidades que le ayudaran á resarcirse de anteriores pérdidas: los empresarios del baile del mismo teatro, también suspendieron el del domingo y perdieron una parte de las utilidades que esperaban de estos días: los fondistas, alquiladores de trajes de máscaras y demás que en estos días tienen ganancias, vieron desaparecer sus ilusiones, y por último, las niñas que confiaban divertirse á beneficio de la careta, conquistando algún corazón si llevaban su faz descubierta, ó lucir algún trage, se vieron privadas de todo.

FAROS. Con motivo de la nevada y lluvia ha experimentado la temperatura un cambio muy brusco, pues habiendo estado el viernes á mas de 16° Reaumur, la vimos bajar el domingo á 3.

ATRASO. Por igual motivo el tren correo de Madrid que llegó el domingo trajo un atraso de tres horas lo menos: el de ayer experimentó un retraso de dos horas.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin, 28.—El Parlamento de la Confederación del Norte, después de aprobar 106 actas de elecciones, se ha declarado constituido y en número suficiente para deliberar y tomar acuerdos.

El sábado próximo se elegirá la mesa y quedará constituida la oficina presidencial.

Los miembros polacos del Parlamen-

ciones dadas con ellas 36.

COMEDIAS Y JUGUETES

EN UN ACTO.

Estrenados en esta temporada.

«La casa de campo» (4 veces), «Pepita» (2 id.), «D. Ramon» (3 id.), El padre de la criatura (2 id.), La tapa de cuello, «La llave de la gabetta» (1 id.), El maestro de baile (3 id.), «El Castillo de los siete virreyes», Viva D. Canuto, Alumbra á tu victima.—Total de estrenadas 10 y de representaciones de ellas 21.

Hechas en otras temporadas.

E. H. (3 veces), El que no está hecho á bragas (2 id.), En la cara está la edad (2 id.), Los dos preceptores (2 id.), Una idea feliz, Paco y Manuela (3 id.), Las citas á media noche (4 id.), «El amante prestado» (2 idem), «La mujer de Ulises», Malas tentaciones, «Sistema homeopático», «Maruja» (3 id.), Un tiverio, Mal de ojo, Por veinte napoleones, El mudo por compromiso (2 id.), Trapisondas por bondad (2 id.), ¿Será este?, El Tío Pinini, Bodas ocultas, El tigre de Bengala (2 id.), Percances de un apellido, «Receta contra las suegras» (3 id.), «Alza y baja», Para mentir las mujeres (2 id.), «Es la chachi», No mas muchachos, Me conviene esta mujer, El gastrónomo sin dinero.—Total 30 de las que se han dado 49 representaciones, y además algunos sainetes.

to han protestado de la incorporación de las provincias polacas á la confederación.

Corfú, 24 de febrero.—Los cretenses han batido á 8000 turcos. Estos han cometido nuevos asesinatos. Los delegados designados por Mustafá-bajá se han negado á partir para Constantinopla. Creta pide su anexión á la Grecia.

Paris, 28.—Continúa discutiéndose vivamente en la Cámara la cuestión relativa á la carta del emperador de 19 de enero, habiendo pronunciado brillantes discursos los señores Favre, Lanjuinais y Robuer.

El partido autónomo de la Bohemia ha aprobado por 156 votos contra 76 una manifestación en que se protesta contra el Reichsrath y contra el restablecimiento de la cédula de febrero, y en que se invocan derechos para que la Bohemia se rijan por una Constitución.

Lisboa, 28.—El vapor paquete francés «Rhonc» acaba de llegar de Rio Janeiro con muchos viajeros y buena salud á su bordo, en veintidos días. Nada nuevo del imperio brasileño. El cambio sobre Londres se hizo de 23 1/4 á 23 1/2, y sobre Paris de 406 á 410. Noticias de Buenos Aires dicen que la revolución se va calmando en la república Argentina.

Florenca, 28.—La escuadra evolucionaria del Mediterráneo partirá el 15 de marzo hácia el Levante para proteger á nuestros nacionales.

Nueva-York, 28.—El presidente ha sometido al ministerio su voto contra el bill de los gobiernos militares que se establecen en los Estados del Sur.

La resolución para interpelar al presidente sobre los establecimientos canadienses declarados hostiles á los Estados-Unidos, ha sido entregada á la comisión de Negocios extranjeros.

Noticias de Veracruz del 14 de febrero dicen que los liberales habían cortado las comunicaciones entre aquel puerto y la capital del imperio mejicano, ocupando con fuerzas bastantes todas las líneas mas importantes de defensa de este trayecto.

Las que van entre comillas, que son doce, son las en que la primera actriz Sra. Revilla ha tomado parte.

Las obras estrenadas en total son 26. De las obras ofrecidas en los prospectos de la empresa solo se han dejado de hacer El Primito, El Desafío, Carnioli, y Sueños y realidades.

Resúmen: 14 representaciones de dramas nuevos, 24 de los hechos en otras temporadas; 37 de comedias nuevas, y 36 de las hechas por otras compañías, hacen 111 funciones: las tres que faltan lo fueron de piezas solas tomando en ellas parte un concertista de flauta en una y la célebre violinista Srta. Lebouys en las otras dos. Las 114 funciones se han dividido en 92 de abono, 11 extraordinarias y 11 de tarde.

El cuerpo coreográfico ha llenado su misión con repeticiones de los bailes siguientes: La fiesta de los calabreses, La Granadina, Por una flor, La tertulia, Danza valenciana, La flor macarena, La fiesta de toreros, La ninfa aérea, La Salerosa, La jota aragonesa, La Siciliana, Ayer y hoy, La favorita griega, El ole, Lola la Gitana, Una fiesta flamenca, La Gisela, Bolerías robadas, Majas y toreros, La Perla Gaditana, y los bailables de Batalla de diablos, advirtiéndose que en los citados ha habido algunos, ó muy parecidos, ó que solo han variado en el nombre.—Rogelio.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 9 de la m.	5,3 s. 0.	6,6 s. 0.
— 12 del dia.	7,0	8,7
— 3 de la t.	7,2	9,0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Eusebio y compañeros mártires.—Ciérranse las velaciones, y mañana stós. Victor y Victoriano mrs. y sta. Coleta vg.—Abstinencia de carne sin dispensa.

Jubileo.—Está hoy en la iglesia parroquial de San Nicolás, y mañana en S. Juan.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion extraordinaria para hoy á las 7 y media de la noche. La comedia de magia en 3 actos y en verso, original de don Enrique Zumel, titulada:

Batalla de diablos.

PRECIOS.—Palcos y plateas 4 rs.—Idem segundos 30.—Butacas con entrada 10.—Delanteras de galeria baja con id. 7.—Asientos interiores de id. con id. 6.—Delanteras de galeria principal con id. 7.—Idem de paraso con id. 5—

Entrada general 4 rs.

Idem al paraiso 3.

BAILE DE MASCARAS

en el salon

del Teatro de los Infantes,

á las 11 de la noche de hoy. Entrada de caballero 5 rs.

FIERAS.

Acaba de llegar á esta ciudad el domador Sr. Cabanna, con una gran coleccion de fieras vivientes, anfibias y terrestres: por estar de paso para Madrid advierte que permanecerá pocos dias en Murcia.

Está de parada en la calle de la Platería, plaza de San Bartolomé. 5-4

ANUNCIOS.

Desde el primero de marzo, se ha abierto al servicio público de esta capital, una casa de préstamos ó empeños autorizada, titulada la Estrella, sita en la calle de la Corredera núm. 4, piso 2.º Se reciben en garantía alhajas de oro, plata, perlas, y piedras finas, tambien géneros y ropa blanca; con bastantes ventajas para el tomador.

Las horas de oficina, de las ocho de la mañana hasta mediodia, y por la tarde de las dos á las seis, los dias feriados hasta mediodia; los demas antecedentes en la oficina se darán. 8-9

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau Laffecteur es el único autorizado garantizado legitimo con la firma del doctor Graudeau de Saint Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de higado de bacatao, al jarabe antiscorbútico, á las esencias de zizaparrilla,

igualmente que á todas las preparaciones que tenen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los paises, para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los accesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazon, catarros de la vejiga, úlcera del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumo-

res blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del higado, gastritis, gastroenteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto es muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sifiliticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.

Depósito en Murcia: D. Tomás Guerra. (A. 2433.)

Ferro-carril de Cartagena.

Marcha de trenes.

Salen de Murcia.	Llegan á	PRECIOS.			Salen de	Llegan á Murcia.
		En 1.º	En 2.º	En 3.º		
3 17 t. Madrid.	6 40m.	223,00	157,25	96,50	Madrid.	8 55 n. 10 28m.
3 17 t. Albacete.	10 19 n.	80,72	62,48	38,24	Albacete.	4 51m. 10 28m.
3 17 t. Chinchilla.	8 30 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	5 40m. 10 28m.
3 17 t. Cieza.	4 47 t.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 55m. 10 28m.
6 30m. Cartagena.	9 30m.				Cartagena.	7 10m. 10 10m.
10 28m. Idem.	12 43 t.	22,00	16,50	11,00	Idem.	1 15 t. 3 7 t.
4 » t. Idem.	7 53 t.				Idem.	4 45 t. 8 45n.
5 » m. Cieza.	8 18n.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 44 n. 11 51n.
5 » m. Chinchilla.	3 28 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	1 50 t. 11 51n.
5 » m. Alicante.	9 50 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante.	5 5m. 11 51n.
5 » m. Valencia.	11 30 n.	110,00	85,00	55,00	Valencia.	4 15m. 11 51n.

El tren que sale de Murcia á las 3 y 17 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcázar para los que vayan á las lineas de Badajoz ó Andalucía, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.

EL ARMARIO DE ENCINA.

La apreciable ciudad de Abbeylands se hallaba á punto de abandonarse al sueño!

Ya mas de un farol de sus antiguas calles habia guiñado el ojo, y los demás seguian sucesivamente este ejemplo, á riesgo de hacer que fuera denunciado al consejo municipal el contratista del aceite del alumbrado público.

Los tenderos de la calle Mayor cerraban á porfia las muestras y puertas de sus almacenes, pues llovía demasiado fuerte para que se pudieran prometer que un comprador rezagado se aventurase bajo sus canales.

Las bocas de lobo que coronan las chimeneas daban vueltas como veletas, segun el capricho de los vientos.

Los tres agentes de policia encargados de la seguridad pública se habian ido á la cama, persuadidos de que con una noche semejante los ladrones, si es que los habia en Abbeylands, no se atreverian á salir de sus guaridas por temor de resfriarse.

El cirujano, de vuelta de una visita á un enfermo de las afueras, metia su caballo en la cuadra y se proponia dejar á sus demás pacientes que muriesen sin su permiso, si no podian esperar á la mañana siguiente para emprender su viaje al otro mundo.

Eran cerca de las diez, y se habria podido creer que eran las doce, tan solitarias estaban las plazas y las calles; pero en la posada de las Tres Palomas nadie parecia en ánimo de recojerse. Todas las salas estaban llenas, y los mozos corrian de una á otra llevando en su bandeja sabrosos manjares, copas de licores, cigarros, etc.

Unicamente un viajero, joven todavia, se habia retirado á su aposento, y de pié y con los brazos cruzados sobre el pecho contemplaba el contenido de un cofre que acababa de abrir.

—Vamos, exclamó, aun se puede sacar partido de lo que aquí me queda... de este cofre puedo yo evocar un genio no ménos poderoso que el de las Mil y una noches, el genio de la venganza... y quizá el de la riqueza... ¿quién sabe?... Principiemos por el otro.

Si hubiéseis podido ver el contenido del cofre habríais pensado que lo mejor que su dueño podria hacer era llevarlo á casa del prendero; pues consistia en harapos, la mayor parte de ellos pertenecientes

GRAN EFICACIA

DEL  
**JARABE DE RABANO IODADO**

El Jarabe de rábano iodado, de los Sres Grimault y C<sup>as</sup>, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleón, en París, está preparado con el jugo de las plantas anti-esporóbicas, cuya eficacia es tan popular. Contiene el iodo en el estado de combinación orgánica y está considerado como el mejor reemplazante del aceite de hígado de bacalao. La prescripción rara de este producto nos anima á dar á conocer la opinión de algunos de los principales médicos de París que lo prescriben diariamente.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de efecto seguro y suave, es preciosísimo en la medicina de los niños; no tan solo suple al aceite de hígado de bacalao, sino que le reemplaza ventajosamente. »  
Dr CAZENAVE, primer médico del hospital de San Luis.

« El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de primera clase para el tratamiento de las afecciones linfáticas y escrofulosas. Le he empleado á menudo con buen éxito para ciertos casos de principios de tisis, como reemplazante del aceite de hígado de bacalao. »  
Dr CHARRIER, ex-profesor de clínica de la Facultad de París.

« Hemos conseguido siempre los mejores resultados con el uso del Jarabe de rábano iodado, como regenerador de la sangre y reemplazante del aceite de hígado de bacalao. »  
Dr FAVROT, autor del tratado de las enfermedades de las mujeres.

« El Jarabe de rábano iodado es uno de los mas poderosos modificadores de las constituciones linfáticas. He visto curar con su influencia y con una rapidez extraordinaria úlceras escrofulosas que nada podía curar. »  
« He visto en los niños, afecciones tuberculosas de los huesos que han desaparecido con su uso. »  
Dr GUESNARD, ex-interno de los hospitales de París.

« El Jarabe de rábano iodado, tiene todas las ventajas del aceite de hígado de bacalao pero no sus inconvenientes. »  
Dr GIBBOU, médico de los hospitales, presidente de la Sociedad de médicos de París.

« El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C<sup>as</sup>, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao. »  
Dr KLETZINSKY, profesor de química y perito de los tribunales de Viena.

« El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C<sup>as</sup>, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao. »  
Dr KLETZINSKY, profesor de química y perito de los tribunales de Viena.

En Murcia D Tomás Guerra.

lata. . . . .	14
Tapicca del Brasil, paquete. . . . .	4
Sagud de la India, paquete. . . . .	3
Sopa de yervas en sémola, paquete. . . . .	4
Idem en rama, caja. . . . .	4
Cácula refinada de patata, paquete. . . . .	2
Mostaza inglesa, una onza. . . . .	2
Pimientos, una lata. . . . .	4
Tomates, una id. . . . .	3-50
Aceite filtrado, francés, unalibra. . . . .	5

También se han recibido frutas en conserva, en latas y tarros de cristal, que se venden á precios convencionales.

GRAN BARATO.

En el almacén de hierro de D. Donato Turpin, situado en la calle de San Pedro núm. 25, acaba de recibirse una gran partida de aceite petróleo sin olor, refinado, de América, primera calidad, que desde hoy se venderá á 2 rs. libra, y por arrobas á precios convencionales.

También se ha recibido un abundante sortido de candiles para petróleo, los que se recomiendan por su gran economía sobre los de aceite comun. Dichos candiles se venden á 2 rs. uno. 15-13

NODRIZA.

Josefa Zamora, de 29 años, casada y con su marido ausente, desea criar para la casa de los padres. Parroquia de San Juan, Castillejo, núm. 7. 8-1

El director y editor responsable,  
RAFAEL ALNAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867  
Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

Nuevos géneros recibidos en el establecimiento de D. Salvador Soriano, plaza de Carnicerías núm. 4.

	Rs.	Cs.
Sardinas de Nantes en aceite, media lata. . . . .	9	
Idem idem idem, cuarto de lata. . . . .	5	
Pasteles trufados de hígado de		

pato, una lata. . . . .	32
Atum marinado en aceite, frasco de cristal. . . . .	10
Anchoas en id., frasco grande de cristal. . . . .	15
Olivas rellenas en idem, idem. . . . .	13
Pepiñillos en vinagre, frasco grande. . . . .	10

Variantes en idem, frasco pequeño. . . . .	6
Manteca de vaca hamburguesa fresca, libra. . . . .	11
Idem del país, primera calidad. . . . .	7
Queso de gruyer fresco, libra. . . . .	6
Galletas americanas, libra. . . . .	4
Idem en latas, varias clases, una	

según su forma y su tela á las modas de otro siglo, salvo uno ó dos vestidos de mujer, pero ¿qué podía hacer de un traje femenino el joven cuya imaginación se exaltaba así ante aquellos trajes? No estamos en carnaval...

—El reloj da las diez! exclamó de repente; preciso es que me apresure, pues si no el viejo tunante habrá cerrado su tienda.

Y hablando así consigo mismo, se abotona el frac, se planta sobre los hombros el capote de caza, sale, sigue la calle Mayor hasta los dos tercios de su trayecto, toma un callejón, y se detiene por fin delante de las vidrieras de una tienda.

Esta tienda quizá era la única que se hallaba abierta en toda la ciudad. Por entre los vidrios se distinguían las mercancías mas diferentes; muebles, libros, anteojos, piezas de plata, joyas, relojes, ferreteria y artículos de tocador, y casi todos estos artículos tenían un rótulo que indicaba su precio.

Detrás de un mostrador enrejado estaba un hombre con la pluma en el pelo, como un calculador que acaba de interrumpir una operación matemática para despavilar la vela, pues es de advertir que en medio de tantas preciosidades el hombre del mostrador se alumbraba económicamente con una prosaica luz de sebo plantada en una botella vacía..

Lo mismo que el hombre de la posada, este hombre se distraía en su soledad con un monólogo ó uno de esos diálogos solitarios en que uno mismo hace las preguntas y las respuestas.

este con marcial continente hácia la fiera, y agitando la capa con la mano izquierda, esperó firme y resuelto la acometida del toro para clavarle el harpon y arrojarle la capa á los ojos, que era tal y como se ejecutaba la suerte por entonces; pero arrancando el toro con demasiada codicia, no dió tiempo al lidiador para salirse de la suerte, cogiéndole con el piton izquierdo, que le introdujo por el costado derecho destrozándole el corazón.

Un grito de horror resonó en la plaza, y cuando el torero, aun palpitante, fué retirado de la plaza, no prorrumpió mas que estas palabras:

—¡Virgen del Cármen! ¡Rosario! ¡Perdon!

La fiesta continuó después de este suceso y los toros murieron, ó sujetos por los alanos, ó desgarrados por uno de los chufos. No habia alcanzado mas perfección el arte tauromáquico.

F. G. Manrique.